



ERFAHRUNGSBERICHT AKTIONSTAG 2023

„Noch ganz dicht?! Richtiger Umgang mit
Untersuchungshandschuhen“

Aktionstag zur Aktion saubere Hände am 08.11.2023

Der diesjährige Aktionstag des Bundeswehrkrankenhaus Ulm, stand unter dem Motto **„Noch ganz dicht?! Richtiger Umgang mit Untersuchungshandschuhen“**. Das Motto wurde gewählt, da während der Compliance-Beobachtungen auffiel, dass zu diesem Thema bei einigen Mitarbeitenden noch Unwissenheit und Schulungsbedarf bestand. Im Fokus standen insbesondere die Umsetzung der 5-Momente in Bezug auf das Tragen von Handschuhen und die Möglichkeit der Desinfektion, entsprechend der Empfehlungen des RKI.



Das Hygieneteam des BwKrhs Ulm

Aktionsstand

Als fester Bestandteil der jährlichen Aktionstage, hat sich der Aktionsstand bewährt. Dieser wird traditionell im Foyer des Bundeswehrkrankenhauses aufgebaut, um möglichst viele Mitarbeitende zu erreichen.

Zur Überprüfung der Dichtigkeit von Nitrilhandschuhen, wurde dieses Jahr eine praktische Übung mit der Blackbox angeboten. Das Personal wurde zur korrekten Umsetzung der 5-Momente während dem Tragen von Handschuhen sensibilisiert und über die Möglichkeit der Desinfektion aufgeklärt. Hilfreich war hierbei das Positionspapier der Aktion saubere Hände.

Insgesamt wurden 117 Mitarbeitende am Aktionsstand geschult und freuten sich auch über das Angebot an Süßigkeiten, Kitteltaschenflaschen und Hautschutzprodukte.



Vergabe des Wanderpokals 2023

Um die teilnehmenden Stationen der jährlichen Compliance-Beobachtungen zu motivieren und die guten Leistungen zu würdigen, wird am Bundeswehrkrankenhaus Ulm ein Wanderpokal vergeben. Dieser geht nach Abschluss der jährlichen Auswertung an die Station mit der besten Compliance. Zusammen mit dem Pokal wird eine Urkunde und Motivtorte mit dem Logo der Aktion saubere Hände vergeben.

Die feierliche Übergabe wurde durch den stellvertretenden Kommandeur des Hauses, Herrn OTA Prof. Dr. med. Friemert, zusammen mit dem Hygieneteam am Aktionstag durchgeführt.

Dieses Jahr erhielt die Station Kardio/ Gastro mit stolzen 90% Compliance den Wanderpokal.



Onlineschulung

Für das medizinische Personal wurde im Rahmen des Aktionstages, erstmalig eine Schulungspräsentation auf der innerbetrieblichen Onlineplattform „Curator“ eingestellt. Durch die Möglichkeit des digitalen Abrufs, konnten alle Mitarbeitenden die Schulung zu einem individuellen Zeitpunkt durchführen.

Schulungsinhalte:

- Arten von Handschuhen im Klinikalltag
- Hautschutz- und Handschuhplan des BwKrhs Ulm
- Übersicht der am BwKrhs Ulm eingesetzten Untersuchungshandschuhe
- Möglichkeit der Desinfektion/ Positionspapier
- RKI Vorgaben/ KRINKO Empfehlungen
- Double gloving



Quiz

Dieses Jahr wurde im Rahmen des Aktionstages erneut ein Quiz für alle Mitarbeitende angeboten, bei dem es tolle Preise zu gewinnen gab.

Verwendet wurde hierfür das Wimmelbild der DRK Kliniken Berlin, das bei den Aktionsmaterialien zur Verfügung gestellt wurde. Das Quiz konnte am Aktionsstand in eine Losbox geworfen werden. Insgesamt versuchten 70 Personen ihr Glück.

Die Gewinnenden wurden anschließend von Herrn Generalarzt Dr. Backus, dem Kommandeur des Bundeswehrkrankenhauses, gezogen.

Zu gewinnen gab es einen Kino-Gutschein und mit Händen bedruckte Geschirrsets.



Zusammenfassung

Die Online-Schulung und das Quiz wurden von den Mitarbeitenden sehr gut angenommen, sodass beides zukünftig ein fester Bestandteil des Aktionstages wird.

Die Station Kardio/ Gastro zeigte mit 90% Compliance, dass auch in den schwierigen Zeiten von Personalmangel und Pflegenotstand, Hygiene gelebt werden kann.

Insgesamt nahmen 282 Mitarbeitende an den Angeboten des Aktionstages teil und sind nun geschult und fit im richtigen Umgang mit Untersuchungshandschuhen!

Das Team der Krankenhaushygiene des Bundeswehrkrankenhaus Ulm

